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              Le puits au jardin  

  Renseignements et Accueil:             
  ° Adresse :      « Prieuré Saint-Martin »  Place de l'Église, 2  -  4557  Scry (Tinlot) 
 ° Téléphone :   0479/66 54 05 (Myriam) – 0475/ 96 15 01 (Françoise) – 0476/ 509 172 (Alex) – 
    0476/ 887 798 (Jean-Marie) 
 ° Compte bancaire :  BE 07  0012 1432 0566 (pour la revue « Rencontre ») 
   BE 66 0012 3168 1243 (pour les locations, vins, bières, dons, autres…° 
 ° Courriel :   prieureSaintMartin@gmail.com              Site internet : www.prieure-st-martin.be 
 

Chaque semaine: 
 - Le MERCREDI à l’oratoire :   17 h ADORATION     -   18 h EUCHARISTIE    

 - Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h. 

             - Oratoire ouvert tous les jours de 8 h30 - 20 h. 
 

- Les Ressources d'accueil du PRIEURE St-MARTIN 

Logement pour des groupes ou personnes seules. Prévoir la literie. 
Les groupes ou personnes seules fonctionnent en totale autonomie ! 

 

Deux salles. Cuisine équipée avec vaisselle.    - 2 chambres 1 lit simple.    1 chambre 1 lit superposé 
(2 personnes)   - 1 chambre 1 lit double. - 1 chambre 8 personnes (lits superposés). 

 

Participation demandée:   - salle 12 places: 60 € / j - salle 100 places: 150 €/ j. 
logement:  7 € / personne/ nuit pour les groupes  « ressourcement » et  associations à caractère social. 

- 15 € / personne/ nuit pour tout autre hébergement. 
Renseignements et réservations: Françoise 0475/96 15 01. 

 

L'Équipe de rédaction:  

Ont participé à cette revue : Myriam, Anne-Marie et Jean-François, André et les auteurs des différents 
articles et témoignages. Relecture: Marie-Claire. MERCI aussi à CEUX qui l’inspirent!  
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   Editorial... 
 

 
 
Promesses d’un jour… Promesses toujours ? 
 
 
 
En ce début de printemps, nos vœux, souhaits et nos bonnes résolutions du nouvel an nous restent 
encore à l’esprit… Peut-être sommes nous en train de les réaliser, peut-être y pensons-nous encore et si 
c’est le cas, l’année n’est pas finie. Ce serait dommage que ce ne soit que de « belles promesses ». 
 

Ce qui est certain, c’est que depuis peu, nous sommes subitement inondés des promesses, sous forme 
de programmes, de nos politiciens. Chez nous ou dans d’autres pays. Il est vrai que les événements (les 
élections) se déroulent avant qu’ils n’aient lieu: c’est l’effet d’annonce !…. Si c’est uniquement pour 
attirer l’électeur, les promesses risquent de provoquer des réactions très contradictoires. 
 

Les promesses font partie de notre vie : promesses des beaux jours ensoleillés, promesses de jours 
meilleurs dans notre quotidien, promesses de mariage, promesses de loisirs, promesses faites aux 
enfants, etc… Chez les plus jeunes, l’expression « je te promets » qui signifie surtout « je le sais » ou « je 
te le dis » ou « je suis averti » est courante. 
En 1995, sortait le film « La Promesse » des frères Dardenne où ils évoquent la situation des familles 
immigrées. Les immigrés, les déplacés, les sans-logis ne vivent-ils pas constamment dans les promesses ? 
 

Dans l’Eglise, cela fait bien longtemps que la volonté d’ouverture, de participation des femmes ou des 
laïcs a été exprimée par les Chrétiens de « la base. Puisqu’elle a été initiée par l’autorité papale, la 
synodalité remue les esprits et repésente une promesse de changement. Elle apparaît comme une 
ouverture plus concrète. A suivre ! 
 

Nous ne pourrions sans doute pas vivre sans promesses, c’est notre ADN mais il serait sage de reconnaître 
éventuellement notre impuissance à les réaliser, surtout si l’on promet trop ou trop souvent! Reconnaître 
que l’on s’est trompé, c’est salutaire ! 
 

Dans les Evangiles, à de nombreuses reprises, il est aussi question des promesses de Jésus. Il donne de la 
VOIX quand il dit : « Voici, je suis avec vous jusqu’à la fin du monde » (Matthieu 28.20) ou « Je vous donne 
ma paix » (Jean 14, 27-31) pour ne citer que ces deux messages…  
 

Mais Jésus donne surtout la VOIE A SUIVRE, par sa présence, son regard, son aide, ses conseils, son 
humanité, « une façon d’agir, déployée au service de la miséricorde et de l’amour du prochain dans lequel 
il voyait le visage humain de Dieu … Un exemple à suivre, un motif d’émerveillement… une raison de croire 
et espérer qu’il y a peut-être un futur pour notre monde» (Bruno Mori)… 
 

« L’engagement est ce qui transforme une promesse en réalité » Abraham LINCOLN (1809-1865). 
 

« Une promesse sans effet est un bel arbre sans fruit » Axel Oxenstierna, (chancelier suédois, 1583-1612) 
 

 Pour conclure, « portez-vous bien ! », c’est un souhait, pas une promesse !    
Et aussi, bonne fête de PÂQUES !!!       (A.D.) 
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La Prière du JEUDI...   
 

Evangile de Jésus-Christ selon Jean 5, 31 – 47.  

En ce temps-là, Jésus disait aux Juifs : « Si c’est moi qui me rends 
témoignage, mon témoignage n’est pas vrai ; c’est un autre qui 
me rend témoignage, et je sais que le témoignage qu’il me rend 
est vrai. Vous avez envoyé une délégation auprès de Jean le 
Baptiste, et il a rendu témoignage à la vérité. Moi, ce n’est pas 
d’un homme que je reçois le témoignage, mais je parle ainsi pour 
que vous soyez sauvés. Jean était la lampe qui brûle et qui brille, 
et vous avez voulu vous réjouir un moment à sa lumière. Mais j’ai 
pour moi un témoignage plus grand que celui de Jean : ce sont les œuvres que le Père m’a donné d’accomplir ; 
les œuvres mêmes que je fais témoignent que le Père m’a envoyé. Et le Père qui m’a envoyé, lui, m’a rendu 
témoignage. Vous n’avez jamais entendu sa voix, vous n’avez jamais vu sa face, et vous ne laissez pas sa parole 
demeurer en vous, puisque vous ne croyez pas en celui que le Père a envoyé. Vous scrutez les Écritures parce 
que vous pensez y trouver la vie éternelle ; or, ce sont les Écritures qui me rendent témoignage, et vous ne 
voulez pas venir à moi pour avoir la vie ! La gloire, je ne la reçois pas des hommes ; d’ailleurs je vous connais : 
vous n’avez pas en vous l’amour de Dieu. Moi, je suis venu au nom de mon Père, et vous ne me recevez pas ; 
qu’un autre vienne en son propre nom, celui-là, vous le recevrez ! Comment pourriez-vous croire, vous qui 
recevez votre gloire les uns des autres, et qui ne cherchez pas la gloire qui vient du Dieu unique ? Ne pensez 
pas que c’est moi qui vous accuserai devant le Père. Votre accusateur, c’est Moïse, en qui vous avez mis votre 
espérance. Si vous croyiez Moïse, vous me croiriez aussi, car c’est à mon sujet qu’il a écrit. Mais si vous ne 
croyez pas ses écrits, comment croirez-vous mes paroles ? »  

Commentaire. 

« Connaître ce que nous adorons, notre devoir à tous » Voilà le titre du livre de prière « Magnificat » pour ce 
jeudi. 
Si Jésus venait physiquement à notre rencontre en 2024, Il retrouverait dans le monde, dans l’Eglise et dans nos 
communautés, ce public qu’Il côtoyait à son époque. Nous doutons encore la légitimité de Jésus comme fils de 
Dieu. Quels sont les témoins de Jésus qui prouvent la vérité de ce qu’IL est ? Jean Baptiste a été le premier 
témoin et puis Dieu Lui-même à travers les œuvres faites par Jésus. Et enfin, les Ecritures qui nous révèlent 
chaque jour la volonté de Dieu. 
Rencontrer Jésus comme Jean-Baptiste, c’est Lui être familier, Lui parler, et surtout écouter sa Parole. Si nous 
ne le fréquentons pas, nous témoignerons d’une idée, d’un concept, comme le dit notre Pape François, mais pas 
du Messie. 
Reconnaître la divinité de Jésus, c’est voir dans nos vies les petits miracles : là où la situation paraissait 
impossible, Dieu l’a rendu possible et croire que c’est bien Lui qui l’a rendu possible. C’est aussi vivre de 
l’imprévu de la vie dans la confiance constante de la présence de Dieu au cœur de cette réalité. 
Rechercher dans les Ecritures une vérité toute faite qui nous sauve ou plutôt recevoir les Ecritures comme une 
Parole qui me met ou me remet en route avec mes frères, voilà le choix à faire. 
Pour croire en Jésus, Fils de Dieu, il faut entendre la Parole de Dieu, la Parole du Christ. La foi naît de ce que l’on 
entend et que l’on écoute. 
Demandons la grâce de pouvoir témoigner de Jésus dans notre vie quotidienne, vie simple faite de gestes 
simples. ». 
       (Anne-Marie et Jean-François, jeudi 14 mars 2024) 
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 Le Témoignage... 
 

«  CROIRE … »      Comme un chant d’espérance ! 
Jean d’ORMESSON  (1925 – 2017). 

 
En octobre 2018, dans notre forum à travers l’actualité, nous découvrions 
le roman "Comme un chant d'espérance" de Jean d’Ormesson, écrivain et 
académicien français. (Rencontre  N°111) 
Etapes par étapes, en petits groupes puis avec l’ensemble des participants, 
nous avions cherché  à découvrir le message et le questionnement  de 
l’auteur. Nous le retrouvons ici avec un autre témoignage.. 
 
« Je ne crois après la mort ni à une âme immortelle qui survivrait au corps, ni à la résurrection de la chair, ni 
à une vie éternelle semblable à cette vie-ci qui se déroule dans le temps. Je crois à Dieu. Je ne crois à rien 
d’autre. Je crois qu’il n’y a de vérité et de justice qu’en Dieu. Je crois qu’il n’y a de réalité qu’en Dieu. Je 
crois que ce que nous appelons réalité est une sorte de rêve solide, cohérent, continu, passager et fragile, 
lié à l’espace et au temps. Comme la scène d’un théâtre dont nous serions les acteurs, où nous entrerions 
en naissant et d’où nous sortirions en mourant. Je crois que le temps, mêlé à l’espace, est une bulle dont 
nous sommes prisonniers. Une parenthèse dans l’éternité. 
 

Je crois que la mort est le but et le sommet d’une vie dont elle marque le retour à l’éternité primitive. 
Je crois que la vie est une aventure, une crise, un paradoxe et une ironie. Je crois que la mort est une 
victoire camouflée en défaite et le seuil à franchir pour entrer dans une justice et une vérité dont nous ne 
poursuivons ici-bas que les ombres. 
J’ai aimé la vie qui est une épreuve très cruelle et très gaie. J’ai aimé son orgueil qui est absurde, sa beauté 
qui est un don de Dieu, le rire qui est le propre de l’homme, le mystère qui est notre lot. J’attends la mort 
sans impatience, mais avec une humble confiance.  
 

Je crois que Dieu est un Dieu d’amour et que l’amour, qui peut porter d’autres noms, est la clé secrète et 
le ciment de l’univers. Je crois qu’il est interdit et d’ailleurs impossible de rien faire dire à un Dieu dont la 
présence n’est qu’absence et qui a passé dans le temps ses pouvoirs à une créature seule capable de 
penser un monde dont elle n’est qu’un fragment minuscule, passager, contradictoire et immense. 
Je crois que tous les hommes sont frères et qu’un fil continu court à travers la vie et toutes les créatures. Je 
crois que les hommes sont beaucoup plus que des hommes et qu’un lien mystérieux unit le temps à l 
éternité. Je crois que les hommes sont capables de se faire une idée, imparfaite naturellement, non 
seulement du monde mais de Dieu. Je crois que le corps est une machine à créer de l’esprit. 
J’ai été élevé dans la religion catholique, apostolique et romaine que je respecte et admire. J’espère mourir 
dans son sein, si elle veut encore de moi. 
 

Je crois que la religion catholique a été un moment de la vérité du monde. Ce moment est très bref. 
Pendant des milliers et des milliers de millénaires, l’univers s’est passé sans trop de mal de la religion 
catholique. Je ne suis pas très sûr que le Vatican soit une institution éternelle. Je crois que le message 
d’amour du Christ Jésus est un trésor pour toujours et que des hommes et des femmes ne cesseront 
jamais de se réunir, en public, en privé, ou peut-être en secret, pour célébrer ensemble sa venue parmi 
nous. 
 
Je ne crois ni aux grandeurs d’établissement, ni à nos fameuses valeurs, plus creuses que des cymbales et 
qui ne sont rien d’autre que les cache-misère de Dieu, ni à un succès, ni à un échec dont nous ne sommes 
pas les juges, ni à la gloire dont j’ai pitié, ni aux bassesses de l’argent, des honneurs, de l’inégalité entre ces 
particules que nous appelons des créatures. J’ai aimé le bonheur et le plaisir qui est la petite monnaie jetée 
sur le spectacle du monde par la bonté de Dieu. » 
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    Parole aux lecteurs et aux sympathisants... 

* « Lettre d’un parent à son enfant ». 
Pierre F. de Ponthoz, lecteur de « Rencontre », nous partage le texte ci-dessous, à l’attention de toutes les 
personnes âgées mais aussi de leurs enfants. 

« Cher enfant, le jour où tu trouveras que je suis devenu très vieux, essaie d’avoir un peu de patience envers 
moi et essaie surtout de me comprendre. 

Si je me salis en mangeant, si j’ai des difficultés à m’habiller, sois patient ! Souviens-toi des heures que j’ai 
passées à t’apprendre toutes sortes de nouvelles choses quand tu étais jeune. 

Si je répète les mêmes choses des dizaines de fois, ne m’interromps pas. Ecoute-moi ! Quand tu étais petit, tu 
voulais que je te lise la même histoire soir après soir, jusqu’à ce que tu t’endormes. 

Si je ne me lave plus aussi souvent sous la douche, ne me réprimande pas et ne me dis pas que c’est une 
honte. Souviens-toi combien de raisons je devais inventer pour te faire prendre un bain… En voyant mon 
ignorance devant les nouvelles technologies, ne te moque-pas de moi mais laisse-moi le de temps d’assimiler 
tout cela et de comprendre… 

Je t’ai appris tant de choses…bien  manger…bien t’habiller…bien te présenter…comment faire face aux 
problèmes de la vie. S’il m’arrive à l’occasion de manquer de mémoire ou de ne pas pouvoir suivre une 
conversation, laisse-moi le temps nécessaire pour me souvenir. Et si je n’y parviens pas, ne deviens pas 
nerveux et arrogant, car le plus important pour moi c’est  d’être avec toi et de te parler. 

Quand mes pauvres jambes ne me permettent plus de me déplacer comme avant, tiens-moi le bras comme je 
tenais tes petites mains pour t’apprendre à faire le premier pas. 

Et quand un jour, je te dirai que je ne veux plus vivre, que je veux mourir, ne te fâche pas…Car un jour, tu 
comprendras aussi à ton tour ! 

Essaie de comprendre qu’à mon âge, on ne vit plus vraiment. On survit simplement. 

Un jour, tu comprendras que malgré toutes mes erreurs, j’ai toujours voulu ce qui était le mieux pour toi et je 
préparais le terrain pour quand tu serais grand. 

Tu ne dois pas te sentir triste, malheureux ou incompétent face à la vieillesse et à mon état. Tu dois rester près 
de moi, essayer de comprendre ce que je vis, faire de ton mieux comme je l’ai fait à ta naissance. 

Aide-moi à marcher, aide-moi à terminer ma vie avec amour et patience. La seule façon qu’il me reste pour 
t’en remercier, c’est un sourire et beaucoup d’amour pour toi ! Je t’aime, mon enfant ! » 

*Merci à Mme Lucienne HUBERT qui a tenu à préciser que Pierre MARTENS, récemment décédé, 

était domicilié à Anthisnes et non à Ouffet comme nous l’avions indiqué. Elle souhaitait ainsi lui 
rendre hommage car « Pierre fut fabricien puis sacristain dévoué à son église d’Anthisnes ». 

* Décès de Bruno MORI … 

Cela fait deux ans que nous relisons, dans « Rencontre », des extraits du livre de 
Bruno MORI  « Pour un christianisme sans religion »… 
Une fidèle lectrice nous a informé de son décès survenu  en octobre dernier, 
information relatée dans le journal « L’Appel »de mars.  
Bruno MORI, théologien et philosophe italo-canadien né en 1939, est aussi l’auteur 
de « Retrouver la Voie de JESUS de NAZARETH » ! 
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Coups de 
ciseaux... 

 
Ces bonnes vieilles paroisses… 

Est-il encore pertinent de ne qualifier de 
« pratiquants » que les personnes qui vont à la 

messe le dimanche…Nos bonnes vieilles 
paroisses, basées sur une logique territoriale et 

communautaire sont parfois en décalage avec nos 
façons modernes de vivre - y compris la foi -, 

davantage basée sur les réseaux et 
l’individualisme. Un certain nombre de paroisses 
vont disparaître et celles qui resteront seront 
formidables ! Des changements importants 
s’annoncent qui susciteront d’inévitables 

émotions…Dans nos choix, le critère suprême 
ne pourra jamais être celui de la sauvegarde des 
structures…C’est l’annonce de la Bonne Nouvelle 

qui devra nous guider !  
(Vincent Delcorps, dans Dimanche, 26 /11/ 2023) 
 
GENEROSITE: 305 millions de dons. 
Plus d’un million de personnes ont 
déclaré l’an dernier des dons d’au 
moins 40 € à des associations 
caritatives afin de bénéficier d’une 
réduction d’impôts. Au total, plus de 
350,2 millions d’euros de dons ont été 
concernés, selon le SPF Finances ; Un 
montant record ! (L’Avenir, 6/1/2024) 

 
L’impact du logement sur la santé des 

Belges. 
13 % des Belges francophones ont déjà eu 
des problèmes de santé liés à leur 
logement… 35 % des Belges francophones 
estiment que leur logement présente des 
courants d’air et/ou est mal insonorisé, mal 
isolé et qu’il a des problèmes d’humidité…62 
% des propriétaires se déclarent en bonne 
santé contre 53 % des locataires…(« Juste 
Terre », mensuel d’Entraide et Fraternité, 
janvier 2024) 

 
TURQUIE . 

Un mort dans l’attaque d’une église 
catholique lorsque deux assaillants 
armés ont ouvert le feu, en visant 
l’homme, apparemment en pleine 
messe dans une église catholique 
d’Istanbul, avant de prendre le fuite. Le 
président Erdogan a exprimé ses 
condoléances et assuré que les 
« mesures nécessaires » avaient été 
prises pour arrêter les assaillants. Le 
pape François a immédiatement 
condamné l’attaque. (L’Avenir, 
29/1/2024) 

BURKINA FASO. 
Au moins quinze fidèles et deux 
blessés lors d’une « attaque 
terroristes » perpétrée dans une 
église catholique, dans le village 
d’Essakane, dans le nord du Burkina 
Faso, a annoncé le vicaire général 
du diocèse de Dori, l’abbé Jean-
Pierre Sawadogo, qui fait état d’un 
« bilan provisoire » de « 15 fidèles 
tués » et de « deux blessés ». 
(L’Avenir, 26/2/2024) 
 

 

 Je suis un croyant agnostique. 
« Je suis catholique, né dans une famille 

pas très pratiquante, mais je ne me 
reconnais pas dans une confession 
particulière. C’est l’Evangile qui 

m’intéresse, lui qui a existé avant la 
diversité des confessions. Je dis 

souvent, sous forme de boutade, que je 
suis un croyant agnostique. Je crois 

qu’il y a quelque chose qui nous 
dépasse et que Christ est l’être humain 
le plus divinisé. Je suis agnostique dans 

la mesure où je ne peux pas répondre 
face au mystère du divin quyi nous 
dépasse totalement… » (Frédéric 

LENOIR, dans Dimanche, 21/1/2024) 
 

500 000. 
C’est le nombre de Belges qui se sont 
engagés à donner leurs organes après la 
mort, en 2023. 
Soit une hausse de 9% par rapport à l’année 
précédente. Pour rappel, un donneur 
d’organes peut sauver jusqu’à 8 vies et 
améliorer la qualité de vie de 50 
personnes.(Femmes d’Aujourd’hui, 2 mars 
2024) 
 

Glissante … 
Pendant les dernières fêtes de fin d’année, 
la Minderbroederskerk (Eglise des Frères 
mineurs) de Saint-Trond a hébergé une 

patinoire de 325 m2 . C’est une première, 
même si l’édifice qui n’est plus consacré au 
culte, a déjà servi de centre de vaccination 

covid ou accueilli une escape game (jeu 
d’évasion) (L’Appel, février 2024) 

 
43 élèves de Ste Marie Huy au Bénin. 

Comme chaque année, les élèves de 5ème secondaire de 
l’Institut Ste Marie se sont rendus au Bénin pour un 
séjour de coopération. Au programme, visite d’une 
pouponnière d’un orphelinat, sortie en mer avec les 
pêcheurs locaux, etc. Les Hutois ont également amené 

du matériel destiné à des écoles primaires et 
maternelles. (L’Avenir, 9/3/2024) 
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« La solitude favorise la spiritualité » 
 

Le choix de la solitude est parfois une 
rupture radicale avec le monde, une 
expérience intérieure dont le but, chez 
les religieux, est un état de l’être qui 
renonce à soi pour rencontrer un amour 
plus vaste, l’amour de Dieu. Le désert est 
cet espace sans limite, où l’on peut se 
délivrer de sa vie sociale, de ses besoins 
de réussite, de ses raisonnements, de 
l’argent et même des plus légitimes 
tendresses humaines, pour trouver une 
joie plus forte, une forme supérieure de 
la vie orientée vers la patrie céleste. 
C’est cette sérénité qu’ont recherchée les 
« pères du désert »… La solitude n’est pas 
une fin en soi, pas plus que l’ascèse ; elle 
est la condition d’une libération au bout 
de laquelle triomphe une sérénité qui 
ouvre au bonheur…(Sabine Melchior-
Bonnet, Le Vif 22/2/2024). 
 
 Le pape François à Koekelberg en 

septembre. 
 

Le pape François se rendra « selon 
toute probabilité » à la basilique de 

Koekelberg à Bruxelles, après le 
15 septembre, pour fêter le 600ème 

anniversaire de l’université 
catholique de Leuven (KUL). La 
visite devrait intervenir le week-
end des 21-22 septembre ou des 

28-29, selon la directrice générale 
de la basilique. (L’Avenir, 

11/3/2024) 
 

B ibliothèque vat icane : dans la M ém oire 
de l’Hum anité ! 

D’ordinaire, l’accès à la Bibliothèque est réservé aux 
doctorants…Outre la rareté des ouvrages concernés, 
c’est leur diversité qui fascine. 54 km de rayonnage, 

80 000 manuscrits anciens, 1.6 millions de livres 
imprimés dont 9200 incunables (ouvrages imprimés 

avant 1501), 150 000 desseins et photographies 
résultent de l’ambition de l’Eglise et la bibliothèque : 

« articuler la foi et la raison pour le bien de 
l’humanité »! C’est la mémoire universelle que l’on 

découvre… 
A côté de la Bibliothèque apostolique vaticane, les 

archives secrètes vaticanes rassemblent douze siècles  
d’histoire sur 85 km de rayonnage. On y retrouve tous 

les documents qui ont trait à la politique et à la 
diplomatie du Saint-Siège. Mais « secret » ne veut pas 
dire « caché » , mais est synonyme de « privé »…Ces 
archives ne sont pas exemptes de trésors…Après un 

certain nombre d’années, elles sont ouvertes aux 
chercheurs 

(Jean-Bosco d’Otreppe, dans Deuzio, 23/12/2023) 



   De ci... de là...! 

 

La « Voie » de Jésus : un humanisme en action. 
 

de Bruno MORI. (1939 – 2023)    -  SUITE n°9  -  
 

  

S’il y a des choses que le Prophète de Nazareth a voulu faire comprendre à ceux qui suivent sa « Voie », 
c’est que, contrairement à ce que disent les religions, Dieu est dans le temps de notre vie, dans notre 
siècle, dans le séculier, dans le social, dans le politique. Il est là où vivent les hommes. Le Royaume de Dieu 
est parmi vous, disait Jésus… 
Le projet de vie que Jésus a réalisé pour soi, a toujours été en faveur des hommes et des femmes qui 
l’entouraient et pour lesquels il a voulu être un signe et une preuve de la sollicitude et de l’amour de 
Dieu… 
Le texte d’évangile (jugement dernier, Matthieu, 25) nous révèle que la bonté ou la valeur (ou non) de 
notre vie sera déterminée, non pas par la pratique ou l’intensité de notre religiosité, mais par notre 
engagement en faveur des autres, par notre amour désintéressé et par la qualité de notre humanité. 
L’originalité du mouvement chrétien de la « Voie » consiste donc à comprendre et à proclamer, à la suite de 
Jésus, que l’Amour est le vrai nom de Dieu et que cet amour est la seule source d’une authentique 
humanité… 
Il ne s’agit pas de n’importe quel amour, mais d’un amour désintéressé et gratuit, capable de tendresse et 
de compassion, capable de se faire don, pardon, service et disponibilité vis-à-vis des créatures les plus 
limitées et les plus fragiles, afin de les affermir et les aider à évoluer vers une meilleure forme de vie et à se 
réaliser selon la vérité de leur être… 
 

Récupérer le caractère profane et laïque de la Voie. 
 

Ce qui frappe le plus dans la vie du Nazaréen, c’est la constatation non seulement de sa parfaite humanité, 
mais aussi celle de sa parfaite « laïcité ». Dans les évangiles, Jésus n’apparaît jamais comme le fondateur 
d’une religion. Il n’a jamais établi ou fixé des espaces ou des temps sacrés. Il n’a jamais promulgué des 
rituels pour le culte. Il n’a jamais « ordonné » des prêtres. Il n’a jamais encouragé ses disciples à fréquenter 
les synagogues, à réciter des prières ; à offrir des sacrifices, à pratiquer le jeûne, à observer le sabbat ou les 
autres prescriptions de la tradition rabbinique… 
Ce qui est particulier dans la spiritualité de Jésus de Nazareth, ce n’est donc pas la foi religieuse qui 
s’explicite dans la pratique d’une religion, mais une façon d’agir, déployée au service de la miséricorde et 
de l’amour du prochain dans lequel il voyait le visage humain de Dieu… 
L’image de Jésus est celle qui est au-dessus et au-delà de toute croyance religieuse…Il n’est la 
« propriété » d’aucune confession, ni d’aucune église. L’Institution ecclésiastique postérieure, s’est 
totalement fourvoyée lorsqu’elle a prétendu s’en emparer, le monopoliser et l’utiliser dans ses ambitions et 
pour asseoir ses besoins de prestige et de pouvoir. Jésus fait partie du patrimoine de l’humanité. Il 
constitue un bien universel… Sa forme d’humanité restera pour tous les humains, au-delà des temps, des 
lieux, des races, des cultures, des religions…Un exemple à suivre, un motif d’émerveillement…une raison de 
croire et espérer qu’il y a peut-être un futur pour notre monde… 
Au contact de Jésus, nous avons appris que notre relation avec le divin n’est possible que dans l’humain. 
Que ce qui caractérise le christianisme, ce n’est pas la foi en la divinité de l’homme (de Nazareth) mais sa 
foi en « l’humanité » de Dieu que l’homme de Nazareth a découvert et nous a fait connaître… 
 

Extraits du livre de Bruno MORI, « Pour un christianisme sans religion », pages 237 à 242. 
A SUIVRE. (Voir aussi les « Rencontre » N° 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131.) 
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 La VIE au Prieuré, la VIE du Prieuré...   
 

Votre abonnement à la revue « Rencontre »… 

MERCI A VOUS TOUS qui avez déjà repris votre abonnement à notre revue-papier ou revue-mail.  
Comme signalé dans notre dernier numéro, nous n’enverrons plus la revue aux personnes qui n’ont 
plus réagi depuis plus de 4 ans… 
Pour les sympathisants qui n’ont pas encore versé le montant de leur abonnement (voir conditions 
en page 12) , nous reprenons le système des  « POINTS ROUGES ». 
 
 

*** "Le Parc du Prieuré" :  un magnifique espace à préserver !!! 
 

Un bon coup de nettoyage et d’entretien réalisé ce 2 mars de 9 heures à 12 heures… 
Mais nous n’étions que 2… Trop peu même si  « à deux on forme déjà une équipe ! ». 

L’appel est donc relancé pour fixer un nouveau rendez-vous !!! 
On compte sur l’une ou l’autre personne, à l’occasion… MERCI. 

Dans les jours à venir, avec le printemps qui s’annonce, un entretien régulier sera nécessaire, car la 
végétation pourrait envahir rapidement certains coins ! 

CONTACTS: André 0497/ 760 766. 
 

*** NOËL » : le temps des crèches .. . 
 
La crèche de l’oratoire. 
D’abord, seule une caisse en carton symbolisait un abri tel 
qu’en connaissent les nombreux sans-abris de nos villes. 
Une affiche « Home sweet home » expliquait la campagne 
d’Avent « Vivre ensemble », le logement, un droit pas un 
luxe.  
Pour le 2e dimanche de l’Avent, un sac de couchage était 
ajouté symbolisant le lieu du repos. Au 3e dimanche, une 
lanterne pour s’éclairer, se réchauffer. Au 4e dimanche, un 
jeu de carte, des tasses, un thermos pour la convivialité, le 
partage sans oublier Marie et Joseph. Et le 24 décembre à minuit y étaient ajoutés l’Enfant-Jésus et le 
berger en attendant la visite des mages…Pendant ces quatre semaines, la manne à vivres accueillait 

les dons des passants. Grand merci à celles et ceux qui l’ont 
garnie.    Myriam Deflandre-Pesesse. 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

    La crèche à l’entrée du Prieuré. 
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*** « Echange de voeux! » : le dimanche 14 Janvier . 
 

C’est devenu également une tradition, les amis, les 
amies du Prieuré, les voisins et voisines de Scry, se 
retrouvent pour un petit goûter dans les jours qui 
suivent le nouvel an. 

Un temps de rencontre dans la joie et la bonne 
humeur pour s’échanger des vœux et vivre un moment 
convivial… « Là ou deux ou trois sont réunis… » 
L’opportunité d’un petit reportage et de quelques 
considérations sur les « échanges de vœux ». 

 
 

« La plus grande probabilité de voir nos voeux accomplis laisse encore un doute ; c’est pourquoi, 
quand nos espérances se réalisent, nous sommes toujours surpris ». (Goethe) 

 

« Les voeux de nouvel an restent une illusion dans laquelle les gens ont plongé leurs espoirs ». 
(Varel Tchitembo Tchissafou, poète congolais) 

5 

« Je vous apporte mes vœux. Merci, je tâcherai d’en faire quelque chose… » (Jules Renard) 
 

« A NOUVEL AN,  NOUVEL ELAN » (Christelle Heurtault, Le Figaro) 
 

« Saluons ensemble cette nouvelle année qui vieillit notre amitié sans vieillir nos cœurs » 
(Victor HUGO) 

 

« Courent les années, le Temps de l’Ame est immuable » (Eugène Clautier, écrivain québécois) 
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Troisième Marche à l’étoile le 6 janvier 2024 
 

Malgré une désagréable pluie fine, vingt participants  des quatre coins du Condroz, ont découvert, 
en parcourant les ruelles et rues de Scry, l’histoire contée des mages 
traversant 2000 ans d’histoire et arrivant en 2024 en Belgique. 

 Guidés par l’étoile lumineuse, Melchior atterrit sur la Grand Place de 
Bruxelles ;  Gaspard, à la gare de Liège ; Balthazar, dans la vallée 
dévastée de Pepinster. Ils sont ébahis par les nouvelles technologies et 
le luxe qui côtoie tant de misère ! Ils y sont sensibles et embarquent 
avec eux tous les miséreux rencontrés en chemin vers Celui qui vient 
apporter Paix, Lumière et Joie au monde. 

L’étoile lumineuse conduit tout ce beau monde vers notre oratoire, 
devant la crèche pour vivre un grand moment de joie en contemplant 
l’Enfant-Roi !  

Chants et prières lui sont offerts et chacun.e est invité(e) à redire: «Je continuerai de regarder 
l'Etoile qui m'a donné envie d'avancer, et qui m'a donné la Confiance malgré les difficultés. Je 
m’efforcerai de toujours regarder l’autre comme un frère, de vouloir son bonheur autant que le 
mien.» 

Chacun rejoignait la grande salle en emportant son lumignon avec photophore sur lequel est écrit : « 
Je partage cette lumière, je regarde l’autre comme un frère ». Puis, le chocolat chaud et les 
délicieuses gaufres préparées par Françoise… 

*Conte adapté du thème de la campagne d’Avent « Vivre Ensemble » sur le sans-abrisme  avec l’aide 
de Caroline et Anne-Marie Beaujean ; photophores réalisés par Caroline Beaujean.  
Grand merci à tous les participants, aux organisateurs et aussi à Françoise B, Armand, Jean-Marie, 
Régis, Agnès  qui ont accepté un rôle au pied levé !          Myriam Deflandre-Pesesse. 

 
 
« Rendons l’Eglise au PEUPLE de DIEU » suite… 

Après la première réunion de réflexions du lundi 11 septembre2023, six autres soirées de réflexions 
ont eu lieu jusqu’à janvier 2024.  

Des réactions variées et intéressantes se sont engagées, suscitant des discussions parfois animées 
sur la vie de l’Eglise catholique dans nos communautés, toujours dans le respect de chacun.  

Vingt et une personnes ont participé d’une manière ou d’une autre, en présentiel, par mail ou par 
courrier. Huit hommes dont deux prêtres et treize femmes venant de notre UP du Condroz mais 
aussi de Ferrières, Aywaille, Rotheux, Sprimont, Welkenraedt. 

Nous souhaiterions poursuivre en proposant des espaces de paroles et 
permettre ainsi des échanges pour enrichir la vie de nos communautés. 

Actuellement, nous envisageons d’inviter les signataires de la brochure 
ainsi que des prêtres et laïcs d’équipes pastorales, d’équipes-relais et des 
responsables religieux pour vivre un temps de réflexions,-partages, 
échanges de ressentis et pour lancer de pistes en vue d’un renouveau 
dans la vie chrétienne de nos communautés. Notre désir est de pouvoir 
cheminer ensemble, pas à pas, en toute collégialité.  

A suivre donc…      

Pour l’équipe des 21 participants, Myriam Deflandre-Pesesse. 
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Nos infos... 

QUELQUES LIVRES EN LIBRAIRIE : 

*Frédéric LENOIR : « L’Odyssée du sacré », Albin Michel, 2023.

*Sabine MELCHIOR-BONNET : « De l’ermite à la célibataire », Presses Universitaires de France, 2023.

*Jean d’ORMESSON : « Un jour, je m’en irai sans avoir tout dit » Ed. France Loisirs, 2014.

- La famille du PRIEURÉ…

* Ils nous ont quittés: "Souvenons-nous dans nos prières":
de Marcel DUMONT de Rotheux, frère de André;
de Marie-Thérèse COULEE-LEONARD, de Huy, maman de
Jocelyne Buron et grand-mère de Jean-Yves;
de Madeleine MAROT, de Anthisnes, épouse de René Bihay;
de Pierre RULOT , de Bois-Borsu, frère de Jacques et Victor;
de Jeanne HOCHE, de Yernée Nandrin, veuve de R.Buron, belle-
mère de Geneviève Buron et tante de Georges Hoche ;
de Thérèse PRONCE de Villers-aux-Tours, belle-sœur de notre
regrettée amie Ghislaine Dejaeger ;
de Antoine,  petit-neveu âgé de 21 ans de nos amis Martine et Pierre Gordenne ;
de Jean-Michel KAISIN , de Neupré, beau-fils de MP Dupont-Walhin.

- Pour vous désaltérer... ou pour OFFRIR…
* « La CUVEE ST-MARTIN » , brasserie de Brunehaut,

  bière blonde ou brune 33cl, 3 € la bouteille.  

* La  sélection « PRIEURE ST-MARTIN »,
   vin rouge du pays d’Oc -AOC 

  9 € la bouteille - la caisse de 6 = 50 €.  (bouteilles 
consignées). 

   En  vente:   au Prieuré  ou sur commande  aux : 085/51 14 58  -  085/51 23 05  - 0497/760 766 

Abonnement « RENCONTRE  ANNEE 2024 » 
8 €  pour 4 numéros l'an -  Abonnement de soutien : 15 €.   Par mail: 4 €. 

Compte: BE07 0012 1432 0566 Prieuré St-Martin Place de l'église 2, 4557 TINLOT 

En indiquant aussi:     - le nom de la (des) personne(s)abonnée(s) 
-‘abonnement « Rencontre » 2024. 

Un point rouge = abonnement non payé !!! 
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A l'AGENDA du PRIEURE... 
Prière et Ressourcement - Accueil   Rencontres - Travaux et Service.

*** - Le MERCREDI:  17 h ADORATION   -   18h :  EUCHARISTIE.
- Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h.

***  Atelier COUTURE  les 2 èmes et 4 èmes lundis du mois – 14 heures !

>>> 8 et 22 avril. 
>>> 13 et 27 mai . 
>>> 10 et 24juin. 

Inscriptions obligatoires. Atelier ouvert à une 
douzaine de personnes. Prévoir un petit 

matériel à apporter ! 

INFOS :  
Marie : 0474 / 666 760 - Nelly : 0476 / 558 959 

Françoise : 0475 / 961 501. 

PAF: 3 € pour accueil, conseils et astuces, petites fournitures de base… 

*** La Bibliothèque du Prieuré : le 1er mercredi du mois de 16 h à 17 h 45.

OU sur RV à prendre avec Jeanne au 085 / 51 22 69, 
les jours ouvrables de 16 h à 17 h. 

 DES LIVRES POUR TOUS !!! 

La liste des ouvrages de la bibliothèque se trouve sur notre  

site « www.prieure-st-martin.be », rubrique : « Bibliothèque ». 

*** " ASSEMBLEE GENERALE de l’asbl « Le Prieuré » "

L’assemblée générale annuelle se tiendra le 15 avril à 20 heures dans la salle du Prieuré. 
Les 29 membres concernés recevront l’invitation et l’ordre du jour par mail ou par courrier. 

***       BARBECUE DE JUIN : le mercredi 26 JUIN après la messe de 18 heures.

Auberge espagnole : on apporte son « paquet » ! 
Qu’on se le dise et qu’on le dise à : Françoise : 0475/961501, Myriam : 0479/665405 ! 
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LUNDI 22 avril 2024 à 20 heures, 

Conférence – Débat 

« HOUSING FIRST : Vers le rétablissement grâce au logement » 

par Dimitri MISSOTTEN , 

coordinateur du dispositif Housing First Huy-Waremme, 

et Mégane STEENHOUT, 

assistante sociale spécialisée en assuétudes. 

« Housing First »est une manière innovante et efficace de viser l'insertion 
sociale des personnes sans-abri les plus fragiles (long parcours de vie en rue et 
problématiques de santé physique/mentale/assuétude).Pour ces personnes, le 
processus d'insertion est souvent un long parcours du combattant (il y a trop de 
conditions, trop d'étapes). 

Gagner la lutte contre le sans-abrisme par le logement. 

Avec Housing First, on change la logique : le logement est la première étape et on peut y accéder sans 
conditions (sauf celles de tout locataire: payer le loyer et respecter le contrat de bail).Pour se maintenir 
en logement, une équipe accompagne le locataire dans tous les domaines de sa vie. 

Un concept à découvrir, à mieux comprendre… dans notre monde d’aujourd’hui où le « sans-abrisme » 
et les « assuétudes » concernent de nombreux sujets qui ne doivent laisser personne indifférent mais, 
au contraire, être toutes et tous solidaires. 

Invitation cordiale à toutes et tous 

=>Inscriptions souhaitées : Françoise : 0475/961501, Myriam : 0479/665405 

---  PAF libre  ---  www.prieure-st-martin.be  --- 
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CONFERENCE 
le  lundi  27 mai 2024     –    14 h 30  et/ou  20 heures.. 

« VIVRE, c’est TRAVERSER » 
par Myriam TONUS. 

Exposé et moments d’échanges et de partages. 

En mars dernier,  Myriam Tonus n’avait pu se libérer pour nous rejoindre au Prieuré. Nous la 
retrouverons le 27 mai avec le même programme de la journée…En voici le détail ! 

   L’Histoire en témoigne et notre monde en mutation le rappelle : vivre, ce n’est pas se laisser porter par un 
long fleuve tranquille. Quel que soit notre parcours personnel, chacune et chacun avons, à un moment ou à un 
autre, rencontré des obstacles, hésité, fait des choix. Pour que la vie « ait du sens », une Voie est nécessaire, 
sorte de boussole qui nous évite de nous perdre : toute la Bible est habitée de cette urgence.  

   Comment vivre notre vie comme une suite de traversées qui font grandir ? Quelle est notre « boussole » 
pour faire du sens avec ce que nous vivons ? A travers quelques textes bibliques et des échanges de paroles, 
deux propositions pour (re)faire le point et se laisser inspirer. 

1ére partie : 14h30 :  Accueil – Introduction 
14h45 « Traverser, c’est se mettre en route 

et passer des obstacles !!! » 
15h30 Échanges et questions : Mes traversées… 
16h15 Pause 
16h30 « La Voie, nécessaire à l’être humain » 
17h15 Échanges : Quelle est ma boussole ? 
18h00 Synthèse  

18h30 Collation (Prendre son pique-nique, 
boissons offertes) 

2 ème partie :  20h00 :  Présentation et introduction 
20h15 Exposé : « Si la vie est une traversée,  quelle sera ma boussole ??? » 
21h15 Pause 
21h30 Échange à partir des questions et réflexions du public. 

Myriam TONUS est une « fidèle du Prieuré » où elle a déjà présenté « Nous ressuscitons chaque matin » en 
2016 (Rencontre N°108) et « L’évangile selon la chair » en 2020.(Rencontre 119) 
Licenciée en Lettres et formée en théologie, Myriam Tonus a réalisé la majeure partie de sa carrière dans 
le monde de l'enseignement, où elle a occupé différents postes. Accompagnatrice fédérale de Sens du Patro, 
aumônière en hôpital psychiatrique, elle est aussi depuis plusieurs années laïque  dominicaine.  

L'écriture fait également partie de son quotidien. Collaboratrice et héritière littéraire du théologien 
Maurice Bellet, elle est aussi chroniqueuse à La Libre Belgique, Dimanche et Rivages.         

Invitation cordiale à toutes nos activités. 

Renseignements et inscriptions : Françoise : 0475/961501, Myriam : 0479/665405 
---  PAF libre  ---  www.prieure-st-martin.be  ---. 
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Notre prière.

Tu es venu dans une maison d’homme… 

Seigneur Jésus,  
puisque Tu es venu à nous 

dans une vraie maison d’homme, 
au milieu des bêtes, 

des instruments de travail 
et peut-être du désordre, 

je Te demande humblement 
de venir aussi habiter ma maison. 

Seigneur Jésus, 
puisque Tu es venu 

dans une crèche de bois brut et de paille, 
je te demande humblement 

de ne pas repousser ma bassesse. 

Seigneur Jésus, 
puisque Tu es né 

d’une famille humaine, 
pleine de turpitudes et de malheurs, 

je Te prie humblement pour ma famille, 
pour ceux qui sont loin 
et ceux qui sont près, 

ceux qui précèdent 
et ceux qui suivent, 

pour ceux qui sont à naître 
jusqu’à la fin des temps. 

Seigneur Jésus, 
puisque Tu étais le Fils de Dieu 

et que les gens ne le voyaient pas, 
ouvre nos yeux 

pour que nous Te connaissions 
et mets ta grâce  

dans nos vies. 

LITURGIE des HEURES , 
Communauté protestante de Pomeyrol en Provence. 

(Revue PRIER, décembre 1988) 
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